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ACTA 170-2022 1 
Sesión Extraordinaria 036 2 

 3 
Acta número ciento setenta correspondiente a la sesión extraordinaria número treinta y seis, celebrada 4 
por el Concejo Municipal del cantón de Escazú, periodo dos mil veinte – dos mil veinticuatro, en el 5 
Centro Cívico Municipal, a las diecinueve horas del veinticuatro de noviembre del año dos mil veintidós, 6 
con la asistencia de las siguientes personas: 7 
 8 
REGIDORES PROPIETARIOS REGIDORES SUPLENTES 9 
   10 
Adrián Antonio Barboza Granados (PNG)  11 
Andrea María Arroyo Hidalgo (PNG)  Franklin Rodolfo Monestel Herrera (PNG) 12 
José Campos Quesada (PNG) Ana María Barrenechea Soto (PNG 13 
Edwin Javier Soto Castrillo (PYPE) Brenda Sandí Vargas (PYPE)      14 
Adriana Solís Araya (PYPE)  Denis Gerardo León Castro (PYPE) 15 
José Pablo Cartín Hernández (PYPE) Gioconda Patricia Robles Pereira (PYPE) 16 
Carlomagno Gómez Ortiz (TE)                  17 
 18 
SÍNDICOS PROPIETARIOS SÍNDICOS SUPLENTES 19 
 20 
Andrea Mora Solano (PNG)  21 
Gerardo Venegas Fernández (PNG) Jessica de los Ángeles López Paniagua (PNG) 22 
Geovanni Andrés Vargas Delgado (PNG)  Catarina López Campos (PNG)  23 
 24 
PRESIDE LA SESIÓN José Pablo Cartín Hernández  25 
 26 
VICEPRESIDENCIA MUNCIPAL Andrea Arroyo Hidalgo 27 
 28 
ALCALDESA MUNICIPAL Karol Tatiana Matamoros Corrales    29 
   30 
También estuvo presente: Lic. Mario Contreras Montes de Oca, Asesor Legal y la Licda. Priscilla 31 
Ramírez Bermúdez, Secretaria Municipal. 32 
 33 
MIEMBROS AUSENTES EN ESTA SESIÓN: Carmen María Fernández Araya (PNG) y Ernesto 34 
Álvarez León (PNG). 35 
 36 
ORDEN DEL DÍA: 37 

 38 
ARTÍCULO ÚNICO:  39 
   Atención a la Junta Administrativa del Colegio Técnico Profesional de Escazú y a 40 
la Junta de Educación de la Escuela Corazón de Jesús, para que brinden un informe financiero 41 
sobre el uso de los recursos económicos otorgados por la Municipalidad de Escazú, provenientes 42 
del impuesto de bienes inmuebles, así como de las subvenciones adicionales giradas por la 43 
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Administración y aprobadas por el Concejo Municipal durante los ejercicios económicos 2020, 1 
2021 y los nueve meses transcurridos del 2022, actualizados al 30 de setiembre de 2022. 2 
 3 
Comprobado el quórum, el Presidente Municipal inicia la sesión a las diecinueve horas y diez minutos. 4 
 5 
ARTÍCULO ÚNICO: Atención a la Junta Administrativa del Colegio Técnico Profesional de 6 
Escazú y a la Junta de Educación de la Escuela Corazón de Jesús, para que brinden un informe 7 
financiero sobre el uso de los recursos económicos otorgados por la Municipalidad de Escazú, 8 
provenientes del impuesto de bienes inmuebles, así como de las subvenciones adicionales giradas 9 
por la Administración y aprobadas por el Concejo Municipal durante los ejercicios económicos 10 
2020, 2021 y los nueve meses transcurridos del 2022, actualizados al 30 de setiembre de 2022. 11 
 12 
El Presidente Municipal le cede la palabra a los miembros de la Junta de Educación de la Escuela 13 
Corazón de Jesús para que inicien su presentación. 14 
 15 
El señor Carlos Espinoza Cooper saluda cordialmente y se presenta como el Presidente de la Junta de 16 
Educación de la Escuela Corazón de Jesús y lo acompaña la Vicepresidenta Cindy Mora. 17 
Adicionalmente comenta que es docente en el Centro Educativo Don Bosco desde hace 15 años. Indica 18 
que, cuando vio el llamado realizado a la Escuela pensó que era una buena oportunidad para mostrar 19 
todo lo realizado en el Centro Educativo.  20 
 21 
Se procede con la proyección de la presentación, misma que no fue aportada por los miembros de la 22 
Junta de Educación para su consignación en el acta. 23 
 24 
El Presidente Municipal explica que, el ejercicio de escuchar las distintas rendiciones de cuentas de las 25 
Juntas de Educación se concibió con el doble propósito de conocer desde el Concejo Municipal y para 26 
que la comunidad conozca los alcances de todas las inversiones que la Escuela realiza y se reconozca el 27 
esfuerzo de las Juntas a favor de los centros educativos y también poder trazar objetivos a futuro. Para 28 
finalizar, agradece a los miembros de la Junta de Educación por el trabajo realizado ya que reconocen 29 
que algunas escuelas tienen condiciones muy difíciles de intervención y la Escuela de Corazón de Jesús 30 
es una de las escuelas que más requiere ayuda. 31 
 32 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la síndica Andrea Mora. 33 
 34 
La síndica Andrea Mora le agradece la asistencia y la información brindada por los miembros de la Junta 35 
de Educación de la Escuela Corazón de Jesús. Comenta que, hace un año atrás, visitó el centro educativo 36 
con su compañero el síndico Ernesto Álvarez y pudieron notar que había muchos pupitres en los pasillos 37 
y mucho desorden y dice que ahora ya se ve diferente. Otro punto fue que una vez se inundó la escuela 38 
y el personal de la Municipalidad fue a limpiar las canoas porque estaban obstruidas con basura y externa 39 
que este tipo de situaciones se puede evitar si hay seguimiento de mantenimiento. Asimismo, indica que 40 
habían llevado a unos ingenieros para que evaluaran el estado del planché para saber qué medidas se 41 
podían tener mientras tanto. Además, dice que la escuela se va a hacer nueva en otro lugar; menciona 42 
que ha sido difícil la negociación, pero es un proyecto que está en cartera y espera que el próximo año 43 
ya tengan más luz verde porque la Escuela se lo merece al igual que la Escuela el Carmen y Bello 44 
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Horizonte y dice que el secreto para que una escuela esté en óptimas condiciones es la Junta de 1 
Educación. 2 
 3 
El señor Carlos Espinoza explica que, aunque le indiquen que la escuela la botarán, hasta que no tengan 4 
la condición, no dejarán de trabajar porque no estarían realizando lo que les corresponde y cuando se 5 
realice la demolición, hasta ese día ellos cumplieron con dar calidad a los niños.  6 
 7 
La síndica Andrea Mora expresa que hasta que llegue lo nuevo, hay que trabajar con lo que se tiene e 8 
indica que tienen las puertas abiertas y que vayan pensando en el proyecto de Concejo de Distrito 9 
ampliado para que mantengan la escuela en un buen funcionamiento.  10 
 11 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la regidora Adriana Solís. 12 
 13 
La regidora Adriana Solís comenta que, cuando asistieron a una reunión recién entrando la Junta de 14 
Educación, quedaron sorprendidos del estado en que se encontraba la Escuela, ya que por ejemplo; solo 15 
había un baño para todos los niños, donde comían los profesores había malos olores y ahora puede ver 16 
que los cambios son notables y el dinero ha sido bien administrado por la Junta de Educación y pensando 17 
en los niños y docentes. Felicita a los miembros de la Junta ya que el trabajo que realizan es muy 18 
importante y es significativo recalcar que es Ad Honorem y es de admirar la disposición y el amor de 19 
servir. Agradece que hayan respondido al llamado y el informe brindado fue muy claro. Los felicita y 20 
los insta a seguir adelante y espera que el proyecto de la nueva escuela comience muy pronto. 21 
 22 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor Edwin Soto.  23 
 24 
El regidor Edwin Soto saluda cordialmente y agradece la exposición brindada y felicita a los miembros 25 
de la Junta de Educación por toda la labor realizada y comenta que la Junta anterior también realizó un 26 
buen trabajo y que en su momento los proyectos que solicitaban los cumplían. Externa que la escuela se 27 
ve limpia y renovada. 28 
 29 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor Carlomagno Gómez. 30 
 31 
El regidor Carlomagno Gómez saluda cordialmente y le agradece al señor Carlos Espinoza la asistencia. 32 
Comenta que, la escuela la conocen desde hace tiempo atrás y vienen dándole seguimiento y como lo 33 
indicó Adriana, la visitaron y estaba en condiciones increíbles y no podían creer como los niños podían 34 
estar ahí y cree que fue una buena elección el haberlos puesto en la Junta y que el trabajo que han hecho 35 
se nota en las fotos, ya que todos saben en qué condiciones se encontraba la escuela y los cambios han 36 
sido muy significativos y es un trabajo que han realizado con las uñas, porque los recursos que dan son 37 
muy pocos en comparación a los demás centros educativos y es un gran esfuerzo y le agradece mucho 38 
el trabajo que vienen realizando. Como lo indicó Adriana, es una gran labor que se hace a voluntad, por 39 
las ganas de que los niños salgan adelante y que tengan un lugar bonito e insta a sus compañeros del 40 
Concejo Municipal a concentrarse en esa Escuela, porque es la que menos recursos se le da y se nota el 41 
trabajo realizado y dice que hay que buscar los recursos para tratar de construir la nueva escuela. Dice 42 
que, al ver los cambios en los baños, lavatorios, en la bodega, es de felicitarlos y le agradece el servicio 43 
prestado a la comunidad. 44 
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El señor Carlos Espinoza comenta que hay dos proyectos de aporte municipal, que es la primera etapa 1 
del sistema de seguridad de vigilancia, que fueron proyectos que adoptaron, pero se tuvieron que 2 
replantear porque no cubrían la necesidad que se requería y se espera que para el próximo curso lectivo 3 
esté por lo menos pintada con el otro aporte que van a tener y aparte está el equipamiento porque los 4 
docentes no tienen computadora para conectar las pantallas que tienen y sillas y ya para el mes de mayo 5 
pensar en un proyecto y además los invita a visitar las instalaciones del centro educativo y también 6 
solicita si le pueden asesorar en lo referente a qué se puede solicitar en un proyecto. Para finalizar indica 7 
que el mayor aporte que pueden dar al final del periodo es qué heredar a la próxima junta. 8 
 9 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la regidora Andrea Arroyo. 10 
 11 
La regidora Andrea Arroyo saluda cordialmente e indica que ella tuvo la oportunidad de conocer el antes 12 
y el después de la Escuela de Corazón de Jesús y se nota la vocación y voluntad con la que están 13 
trabajando y esto es lo que necesita el país, personas que trabajen por la niñez, que requiere mucho apoyo 14 
ya que las instituciones de educación están pasando por una mala situación económica. Externa el 15 
recordatorio que el Concejo Municipal aprobó la compra de la propiedad para trasladar la Escuela del 16 
Corazón de Jesús, ya que la misma necesita reubicarse, porque necesita su gimnasio puesto que la parte 17 
recreativa es importantes y es por ello que la visión de la Alcaldía, regidores, síndicos ha sido que el 18 
proyecto siga avanzando y seis regidores dieron el sí para la compra de la propiedad para la Escuela del 19 
Corazón de Jesús y el voto se hizo porque cada uno de ellos fueron a ver el estado en que se encontraba 20 
la institución y atendieron el llamado de la comunidad. Como segundo punto, indica que el informe está 21 
muy bien hecho y el trabajo que realizan es Ad Honorem, es muy importante que a los miembros de la 22 
Junta de Educación tengan conocimiento que al ser un órgano tienen responsabilidad civil y penal y es 23 
ahí que por buena voluntad que existen en muchos miembros de Junta y tratan de realizar los proyectos 24 
de forma apresurada porque lo necesitan y no saben que tienen que pasar por un proceso de Ley de 25 
Contratación Administrativa por medio de SICOP. Por lo anterior, es importante que la Junta de Corazón 26 
de Jesús siempre tenga el apoyo del Concejo Municipal y la Administración, porque si tienen dudas de 27 
cómo realizar un cartel de contratación para un tipo de obra, el departamento de Proveeduría está abierto 28 
para guiarlos y recalca que una Junta es un órgano y que las decisiones tienen que tomarlas en conjunto, 29 
consignarlas en acuerdo, establecerlas en el acta y reitera que para cualquier consulta las puertas de la 30 
administración están abiertas.  31 
 32 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la síndica Andrea Mora. 33 
 34 
La síndica Andrea Mora realiza la aclaración de que a la Escuela del Corazón de Jesús no se le da menos 35 
plata, sino que es el dinero que les corresponde por la cantidad estudiantil que tienen, pero en los 36 
proyectos de Concejo de Distrito ampliado, pueden solicitar lo que necesiten y nunca se les ha negado 37 
nada. Externa que cuando se realizó la votación para la compra de la propiedad, como lo indicó la 38 
regidora Andrea Arroyo, seis miembros votaron a favor y uno en contra, ya que son siete regidores que 39 
votan, tres regidores de Yunta, tres regidores de PNG y un regidor que representa el partido de 40 
Carlomagno Gómez y los regidores de Yunta y PNG votaron a favor de la compra y el señor Carlomagno 41 
tenía sus razones y votó en contra, pero el proyecto se ha aprobado para hacer la nueva escuela gracias 42 
al voto de los seis regidores y quería dejar claro ese punto y lo que la Escuela solicite  este Concejo tiene 43 
las puertas abiertas para ayudarles, tanto el Concejo Municipal como el Concejo de Distrito. 44 
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El Presidente Municipal indica que, se suma a realizar las aclaraciones pertinentes ya que esta 1 
Municipalidad se caracteriza por ser muy buena pagadora, así como en otros momentos ha agradecido a 2 
los contribuyentes y a la ciudadanía de Escazú por la gran confianza y tener las cuentas claras y la gran 3 
mayoría de los escazuceños pagan con sacrificios los impuestos para estar al día y tener una morosidad 4 
ejemplar aún en momentos tan difíciles y económicos; esta municipalidad se ha caracterizado por hacer 5 
las transferencia que por Ley debe realizar a los diferentes entes  de conformidad a las normas y 6 
reglamentos y los que establecen cómo se divide los montos de ese dinero es la Dirección Regional del 7 
MEP y en este caso la Gerencia Hacendaria, realiza una proyección de los montos que van a conformar 8 
el presupuesto municipal y en base a la proyección el Gerente Hacendario las comunica a la Dirección 9 
Regional y la misma bajo sus criterios hacen la división, que no solo toma en cuenta el número de 10 
estudiantes sino también inversiones necesarias, prioridades que tiene el Ministerio de Educación y le 11 
envía un oficio a este Municipio al Gerente Hacendario de cómo debe de dividir el dinero por Ley de 12 
bienes inmuebles se les tiene que trasladar. También se hacen otras transferencias que a las juntas de 13 
educación que tiene las posibilidades de invertir de inmediato se les ha realizado en los últimos diez 14 
años de la manera más expedita que se ha podido y por distintos motivos como por ejemplo la situación 15 
jurídica del terreno de Bello Horizonte que no se había podido intervenir, también por temas internos 16 
del Ministerio de Educación Pública (MEP), asimismo temas de oportunidad como la Escuela de Barrio 17 
del Carmen que se quiere reubicar parcialmente y se están analizando otros terrenos  para comprar y el 18 
caso de Corazón de Jesús con la reubicación que necesitaba y también no es solo voluntad del Municipio 19 
para hacer el traslado sino que el MEP tienen reglamentos que dicen hacia donde se puede trasladar la 20 
escuela y hay distancias determinadas por la dirección de ingeniería e infraestructura que indican que la 21 
escuela no se puede mover fuera de cierto radio en donde se encuentra originalmente y esto implica que 22 
no siempre se trate de tomar las decisiones con la soltura que se necesita y todo lo anterior es importante 23 
aclararlo. Y en el caso de la Escuela de Corazón de Jesús no es por falta de disposición del Concejo 24 
Municipal, ya que ellos vienen apoyando desde el año 2010 fuertemente a la educación de este cantón y 25 
las demás juntas de educación que, sí tienen la oportunidad de invertir; él es testigo de las cantidades de 26 
dinero que les han girado y más allá, la Municipalidad ha honrado los compromisos que ha asumido, 27 
como en el caso de CINDEA, ya el terreno está comprado y están esperando que el MEP quiera ejecutar. 28 
Desde principios de año junto al señor Alcalde y dos diputados le solicitaron una cita a la señora Ministra 29 
de Educación y todavía están esperando porque no los han atendido y evidentemente es una muestra del 30 
interés que puede tener el MEP en el cantón y es una muestra del interés que tiene el Municipio al tomar 31 
cartas en el asunto y esperan que en algún momento los atiendan para ir a exponer que ya tienen el 32 
terreno y la voluntad de ayudar, pero no está solo la posibilidad de construir la infraestructura del 33 
CINDEA, las juntas de educación en su debido momento dependiendo de las posibilidades y a como se 34 
le ha ayudado a otros centros educativos, se le ayudará a la Escuela del Corazón de Jesús y estas 35 
aclaraciones son pertinentes y les indica que tengan la plena fe de que como Concejo Municipal y no 36 
solo este sino los anteriores Concejos dieron su gran aporte en apoyo a la educación y sentó las bases de 37 
que hoy se continua y van apoyar la reconstrucción de la Escuela en la propiedad y de eso pueden tener 38 
seguridad y les pide un voto de confianza porque el Municipio en otros momentos se ha atrevido a pensar 39 
en grande y ha salido adelante, como por ejemplo el terreno donde está la Villa Deportiva, muchas 40 
personas indicaron que no era óptimo y en verdad era un terreno con dificultades geomorfológicas, tenía 41 
que trabajarse y cuando los tractores empezaron a mover tierra, se veía desolador el panorama y al final 42 
se logró construir la Villa Deportiva que hoy día enorgullece a todo Escazú e igualmente con el proyecto 43 
del CECUDI del Carmen; los distintos procesos constructivos de infraestructura vial que se han realizado 44 
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en el cantón y para finalizar comenta que lo que va a necesitar de la Junta de Educación es paciencia 1 
porque voluntad la hay y recursos también, pero lamentablemente tienen que seguir el camino que 2 
impone el MEP. Posteriormente, le cede la palabra al regidor Carlomagno Gómez. 3 
 4 
El regidor Carlomagno Gómez indica que se referirá al punto que se tocó anteriormente y dice que, es 5 
importante indicar que él votó en contra a la compra del terreno para el traslado de la Escuela, porque es 6 
un terreno que es un guindo y cree que en esta institución no es la primera vez que se denuncia que se 7 
quiere comprar un guindo; recordó que el lote que está en Guachipelín que se iba a utilizar para los 8 
adultos mayores y que ya lo echaron para atrás, por la denuncia que puso el señor Jorge Rojas, segundo 9 
Vicealcalde, entonces obviamente cuando hay algún acto que pueda eventualmente venir con corrupción, 10 
él lo va a votar en contra y por supuesto que si se va a negar y por eso quiere aclarar eso, de que en ese 11 
momento se quiere comprar un guindo y él obviamente no iba a estar de acuerdo de hacer una inversión 12 
grande y es más en aquel momento se dijo que si sobraba espacio se iba hacer un parque y o sea no sabe 13 
y esa es la explicación. 14 
 15 
El Presidente Municipal indica que, la explicación del regidor Carlomagno Gómez le queda debiendo 16 
mucho, porque la explicación no es contundente y lo que está diciendo es que hay un presunto acto de 17 
corrupción y no lo acredita y no dice el porqué y como él ya lo explicó que son situaciones que son de 18 
pleno conocimiento del Concejo Municipal y no es válido que confunda a la comunidad, ya que no se 19 
puede comprar un terreno en otro lugar del cantón para poner la escuela, es un terreno que tiene que 20 
estar a un radio determinado entre 100 o 150 metros alrededor de donde está el centro educativo. 21 
Entonces le indica al señor Carlomagno que ponga la denuncia sobre ese presunto acto de corrupción o 22 
le invita que brinde otra opción de terreno para la escuela, porque el único terreno que está disponible 23 
es ese y por la topografía del cantón impide que se realice un proyecto de ese tipo, pues ha sido poco 24 
observador y él entiende que no es el área del expertiz del regidor Gómez, pero en el resto del cantón 25 
hay mucha infraestructura de primer nivel desarrollada en terrenos de ese tipo y no lo dice él, ya que hay 26 
equipos de profesionales, muy superiores en talento y expertiz técnico, que han desarrollado excelentes 27 
proyectos de infraestructura tanto público como privado, en ese tipo de terrenos y es una limitante porque 28 
hay que trabajar con esa directriz que presenta la escuela. Lo invita, si tiene noción de un presunto acto 29 
de corrupción en esa compra de terreno, vaya a denunciarlo, porque no entiende cuál es la razón de decir 30 
eso y decir que voto en contra; indica que el regidor es dueño de su voluntad, pero no se puede decir que 31 
se justifica en una presunción de un acto irregular que se hizo y ese comentario no se lo va a recibir a 32 
menos que él haga la denuncia. 33 
 34 
El Regidor Carlomagno Gómez indica que, en el momento que tenga las pruebas necesarias, en el 35 
momento en que ya se empieza la construcción o se compre, empezará con la denuncia de corrupción, 36 
ahora si tiene claro, porque de hecho cuando fue Presidente, él también hizo las reuniones necesarias 37 
para ver como se podía hacer el movimiento de esa escuela y tiene clarísimo que no puede ser en un 38 
radio de 100 metros a la redonda y eso lo tiene claro, pero vamos a ver que pesa más, comprar un lote 39 
que es un guindo y es más invita a cualquier miembro de la comunidad a que vaya a verlo, no es largo, 40 
es de la Escuela bajando una cuesta enorme que viene llegando hasta acá, hasta el Centro Cívico, pueden 41 
ir a visitarlo, es ese lote a mano izquierda y ahí lo pueden ver, entonces no tiene nada que ocultar, ahí 42 
está, la gente puede verlo.  43 
 44 
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La síndica Andrea Mora comenta que, todo el Corazón de Jesús es una cuesta y le dice a Carlomagno 1 
Gómez que si recuerda que Multiplaza era un guindo y vea lo que hoy día es Multiplaza. Indica que 2 
Escazú todo es montaña y que dónde se busca un llano en Escazú; a ella le parece increíble que 3 
Carlomagno viviendo en Escazú venga a decir que ahí en el Corazón de Jesús va a encontrar un llano; 4 
lo insta a encontrar el llano y que haga la propuesta y la traiga como una moción y está segura de que 5 
todos los compañeros la van a votar, pero que no venga a decir que hay actos de corrupción para que no 6 
confunda a la comunidad. 7 
 8 
El regidor Carlomagno Gómez indica que, cuando tenga las pruebas las va a presentar y explica que 9 
tiene claro como es la topografía de Escazú y quiere dejar claro que para eso tienen profesionales en la 10 
institución, que pueden realizar ese trabajo y externa que trabajó en Walmart y realizaba ese tipo de 11 
trabajo. Para finalizar le da las gracias al señor Carlos Espinoza y a la Junta de Educación y les indica 12 
que pueden contar con él para lo que necesiten. 13 
 14 
La regidora Adriana Solís solicita una moción de orden, ya que no se trajo a los miembros de la Junta 15 
de Educación para esto y le parece una falta de respeto para ellos y para las personas que están esperando 16 
para realizar la otra presentación. 17 
 18 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la regidora Andrea Arroyo. 19 
 20 
La regidora Andrea Arroyo secunda las palabras de la regidora Adriana Solís y le solicita a la Secretaria 21 
Priscilla Ramírez que conste en actas todo lo dicho por el señor Carlomagno Gómez que en este tema 22 
hay un acto de corrupción, porque se está diciendo que los colaboradores que trabajan en la 23 
Municipalidad de Escazú, hombres y mujeres que tienen familias y demás, son familias muy 24 
responsables y honorables. Por lo dicho anteriormente, insta al regidor Carlomagno Gómez que cuando 25 
tenga pruebas hable, pero si no tiene pruebas lo que está diciendo es una infamia y una injuria. 26 
 27 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor Adrián Barboza. 28 
 29 
El regidor Adrián Barboza indica que, se debe de respetar a las personas que vienen a exponer sus 30 
informes y basarse en eso y por eso solicita respeto. Asimismo, comenta que se siente orgulloso de ver 31 
como el dinero fue administrado, les da las gracias y les pide perdón por lo sucedido y los insta a seguir 32 
adelante con su trabajo. 33 
 34 
El Concejo Municipal da un aplauso a los miembros de la Junta de Educación de la Escuela de Corazón 35 
de Jesús. 36 
 37 
El Presidente Municipal le cede la palabra a los señores de la Junta Administrativa del Colegio Técnico 38 
Profesional de Escazú y a los señores de la Junta de Educación de la Escuela Corazón de Jesús les 39 
agradece la asistencia. 40 
 41 
El señor Juan Carlos Barboza Montero saluda cordialmente y se presenta como el Presidente de la Junta 42 
Administrativa del Colegio Técnico Profesional de Escazú (CTPE). Indica que, atendiendo al llamado 43 
que el Concejo Municipal realizó, están presentes y lo acompaña el Tesorero-Contador José Walter 44 
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Orozco y comenta que los demás miembros no se pudieron presentar por motivos de labores y de salud. 1 
Explica que, ellos aportan un informe escrito, el cual se les dio una copia a todos los miembros del 2 
Concejo Municipal y darán una breve explicación del mismo. Indica que la subvención fue por el monto 3 
de noventa millones de colones, la cual fue entregada a la institución a finales del año 2020 y ejecutada 4 
entre finales del 2020 y el año 2021. La misma era para construir cuatro aulas nuevas en un segundo 5 
piso sobre un pabellón que ya existía y aclara que la subvención original era por un monto de ciento 6 
veinte millones, pero fue recortada a noventa millones y esto significó que al momento de realizar la 7 
licitación se tuvo que recortar algunas partes de las que se pensaba construir y se organizó en base a 8 
noventa millones de colones. Comenta que, la licitación pública la realizó un profesional en materia 9 
legal y contaban con un profesional en la parte constructiva quién vigiló la obra, también la 10 
Municipalidad tuvo a una persona nombrada que estuvo en la apertura de la licitación, una persona que 11 
estuvo en el proceso constructivo y miembros del municipio que estuvieron cuando se recibió la obra y 12 
cuando se inauguró y ésta subvención fue debidamente liquidada ante el ente respectivo de la 13 
Municipalidad en el 2021 y reitera que la obra que se realizó, fueron cuatro aulas y una rampa de acceso 14 
para un segundo piso y como la subvención fue recortada lo único pendiente fue techar la rampa. Externa 15 
que gracias a estas cuatro aulas la matricula se pudo aumentar y externa que actualmente tienen sección 16 
diurna y nocturna y esto significa que están atendiendo alrededor de seiscientos estudiantes entre los 17 
dos. Lamentablemente les llega trescientas solicitudes por año para poder ingresar y esas solamente 18 
pueden ingresar entre ciento treinta y ciento cincuenta estudiantes por año. Externa que, cuando los 19 
estudiantes están con la parte académica los grupos son de treinta estudiantes, pero cuando tienen las 20 
lecciones técnicas, el grupo se divide en dos, así que por más aulas que tengan no pueden aceptar más 21 
estudiantes. Por lo tanto, la subvención brindada fue muy importante, ya que las mismas están en pleno 22 
uso y reitera que la subvención ya fue liquidada debidamente ante la Municipalidad.  Posteriormente 23 
procede a explicar la situación económica de la institución. 24 
 25 
El señor José Walter Orozco explica que, realizó sinóptico de los gastos en la clasificación que 26 
corresponde.  27 
 28 
Se adjunta el documento brindado con la clasificación de los gastos. 29 
 30 
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El señor José Walter Orozco indica que todos los informes fueron presentados en tiempo y forma, desde 1 
que él es el tesorero-contador de la Junta Administrativa. Todos los gastos están consignados en las actas 2 
y en planillas y están firmados por el Presidente, la señora Secretaria y el Director y los cheques se 3 
firman por él y el Presidente conjuntamente. Para finalizar, indica que todo se encuentra certificado y el 4 
informe de auditoría estaría listo para diciembre y se pone a las órdenes del Concejo Municipal. 5 
 6 
El señor Juan Carlos Barboza comenta que, a los estudiantes no se les solicita dinero para estudiar, ya 7 
que ese es el compromiso como Junta, porque saben cómo es la situación económica de los padres y 8 
saben que en algunas ocasiones el plato fuerte de comida lo toman en la institución. Externa que teniendo 9 
fondos ellos pueden seguir administrando el Colegio como hasta hoy. Las pequeñas actividades como el 10 
FEA, elecciones estudiantiles, día de la independencia, todo se tramita por medio de la junta 11 
administrativa y dentro de las posibilidades que tienen, les brindan todo lo que necesitan. También los 12 
invita a ver las instalaciones del colegio y dice que hay alrededor de sesenta docentes que necesitan 13 
materiales como por ejemplo el daño de alguna computadora, una impresora, etc., y todas esas 14 
necesidades las cubre la Junta con el dinero de Bienes Inmuebles y de la ley técnica 7372 permite dotar 15 
de equipos, pero estos tienen que adecuarse para poder usarse y poner conexiones nuevas y esto genera 16 
gastos a la Junta, ya que si lo ponen en el proyecto lo rechazarían y así hay muchos ejemplos más. 17 
Inclusive las cuatro aulas que se hicieron no tenían conectividad y de la partida de bienes inmuebles se 18 
tomó dos mil dólares para dotar las aulas con la conectividad del colegio y se tuvo que tomar otro 19 
contrato de megas de internet porque no alcanzaba y así sucesivamente surgen nuevos gastos. Para 20 
finalizar indica, que gracias a estas rendiciones de cuentas, las personas se pueden dar cuenta de todo el 21 
trabajo que realizan las Juntas y la transparencia con la que trabajan y como lo indicó el señor Walter 22 
Orozco, todos informes están para quién los quiera revisar y los mismos están presentados mes a mes 23 
ante la junta y los gastos consignados en actas y este es el trabajo que realiza la Junta Administrativa del 24 
CTPE y agradece la atención brindada y se pone a las órdenes del Concejo Municipal para cualquier 25 
duda que tengan. 26 
 27 
El Presidente Municipal agradece la exposición brindada e indica que las personas que han tenido la 28 
oportunidad de visitar las instalaciones del CTPE están claros que ellos han realizado una labor 29 
continuada en el tiempo, ya que ha sido una infraestructura que ha ido creciendo de forma ordenada y 30 
es un terreno que tiene sus particularidades, pero se han dado a la tarea de sacarlo adelante y a pesar que 31 
es una institución joven y ha marcado rápidamente una pauta en el cantón y tiene un prestigio académico 32 
muy bueno. Posteriormente le cede la palabra a la regidora Andrea Arroyo. 33 
 34 
La regidora Andrea Arroyo felicita a los miembros de la junta por los avances que hay en el centro 35 
educativo. Comenta que ella vio la obra desde el inicio y ha podido comprobar todos los avances que ha 36 
tenido. Consulta si el informe brindado salió por acuerdo en Junta Directiva. 37 
 38 
El señor Juan Carlos Barboza contesta que no, por motivo que la convocatoria llegó hace ocho días y no 39 
han sesionado, pero todos los miembros están enterados del informe porque todos estaban invitados para 40 
asistir a la sesión. 41 
 42 
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La regidora Andrea Arroyo indica que ella fue a ver las aulas nuevas y ella vio los materiales con los 1 
que se habían hecho los pisos y demás, con la compañera Andrea Mora y a ella le gustaría ver el cartel 2 
de licitación de cuándo se hizo la obra y también saber cuál fue la constructora que ganó la licitación. 3 
 4 
El señor Juan Carlos Barboza indica que toda la información está disponible. 5 
 6 
La regidora Andrea Arroyo consulta que cuándo se firman los cheques, los mismos se aprueban por 7 
medio de acuerdo de Junta Directiva y quedan en el acta. 8 
 9 
El señor Juan Carlos Barboza contesta que sí. 10 
 11 
La regidora Andrea Arroyo consulta si la firma es mancomunada entre el contador y el presidente. 12 
 13 
El Señor Juan Carlos Barboza le indica que sí. 14 
 15 
La regidora Andrea Arroyo consulta cómo pagan a los proveedores. 16 
 17 
El señor Juan Carlos Barboza indica que, a los proveedores se les paga contra entrega y externa que ellos 18 
no pueden girar adelantos, ni pagar por adelantado nada que no haya sido entregado. 19 
 20 
La regidora Andrea Arroyo consulta si estarían anuentes de hacer una auditoría de parte de la 21 
Municipalidad sobre la subvención dada. 22 
 23 
El señor Juan Carlos Barboza contesta que no hay ningún problema. 24 
 25 
La regidora Andrea Arroyo expresa agradecimiento por la apertura y como recomendación dice que 26 
cuando se realice un informe también se tome un acuerdo. 27 
 28 
El señor Juan Carlos Barboza indica que en este caso realizar una sesión extraordinaria es complicado 29 
por motivo de trabajo de los demás miembros e incluso no pudieron estar en esta rendición.  30 
 31 
La regidora Andrea Arroyo agradece al señor Juan Carlos Barboza. 32 
 33 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor Suplente Denis León. 34 
 35 
El regidor suplente Denis León indica que el deterioro de los techos es notable. 36 
 37 
El señor Juan Carlos Barboza indica que para la próxima subvención que ya está aprobada es lo primero 38 
que van a intervenir. 39 
 40 
El regidor suplente Denis León brinda la recomendación, que él puede solicitar a la Administración por 41 
medio de una carta, que vaya un técnico al centro educativo y que haga un avalúo de cuánto cuesta 42 
arreglar el Colegio y con lo que cueste se puede realizar un proyecto y presentarlo en el Concejo de 43 
Distrito ampliado donde puedan solicitarlo y así tener un plan de mantenimiento anual por cada cinco 44 
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años y sí el mantenimiento será más fácil una vez de que lo tengan listo y se divide por sectores y lo que 1 
más se deteriora es la parte externa y así disminuir para que no se tengan que gastar grandes rubros de 2 
dinero y esta puede ser una alternativa que les puede servir, empezar con algo grande y después hacer 3 
un plan preventivo de cinco años. Asimismo, felicita a los miembros de la junta por la labor realizada y 4 
les recomienda que verifiquen las modificaciones que tiene la Ley de Contratación Administrativa ya 5 
que son muy extensas y para que las tengan en cuenta. 6 
 7 
El señor Juan Carlos Barboza externa que la partida de cincuenta y ocho millones que ya está aprobada, 8 
es exclusivamente para mantenimiento y es la Municipalidad quien la va a ejecutar y comenta que ya 9 
tuvieron la primera reunión con los personeros del Municipio y con la empresa que tiene la 10 
Municipalidad y ya vieron los techos y dicen que no está tan difícil porque se ve con corrosión, pero el 11 
techo está en buen estado y no será tan complicado dar el mantenimiento. 12 
 13 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la síndica suplente Jessica López. 14 
 15 
La síndica suplente Jessica López agrade la asistencia de los miembros de la Junta y comenta que, según 16 
el informe, los rubros más altos son: otros materiales y útiles diversos y en el año 2020 fueron veinticinco 17 
millones, el 2021 fueron once millones y en 2022 catorce millones, indica que esos rubros son por 18 
códigos y consulta porqué se gastan esos montos. 19 
 20 
El señor José Walter Orozco explica que el código es 299 99 y es todo lo que no se puede ubicar en otras 21 
partes se introduce en ese código porque es diverso, pero es básicamente el fuerte mantenimiento. 22 
 23 
La síndica suplente Jessica López consulta sobre los rubros en otras construcciones adiciones y mejoras. 24 
 25 
El señor Juan Carlos Barboza indica que mantenimiento no es solo para la construcción sino también, 26 
limpieza y demás. 27 
 28 
La síndica suplente Jessica López consulta que en el rubro de los veinticinco millones, en qué se 29 
gastaron. 30 
 31 
El señor Walter Orozco indica que la mayoría se gastó en apoyo a limpieza, baños, todo lo que se va 32 
deteriorando y tienen mucho en ese código de construcción, pero lo introducen en diversos porque esa 33 
es la partida que la Junta autoriza. 34 
 35 
El señor Juan Carlos Barboza indica que, cuando guste puede ir a ver las planillas y así ver cuánto se 36 
utilizó en mantenimiento, porque por ejemplo; hay baños que no funcionan y se llama a una persona y 37 
la misma indica lo que hay que arreglar y eso va en mantenimiento. También indica que, durante la 38 
pandemia se tuvo que comprar muchos materiales de aseo cada quince días y era mucho papel, alcohol 39 
en gel, jabón líquido y todo esto generó un aumento significativo en el año 2020, pero en los años 40 
siguientes fue disminuyendo. 41 
 42 
La síndica Jessica López agradece la explicación brindada y dice que ella si desea ir a las instalaciones 43 
porque no las conoce y espera coordinar al final de la sesión la visita a la institución. 44 
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El señor Juan Carlos Barboza expresa que todos están cordialmente invitados a las instalaciones. 1 
 2 
El Presidente Municipal le cede la palabra a la regidora Adriana Solís. 3 
 4 
La regidora Adriana Solís agradece la asistencia de los miembros de la junta y consulta cuál cree que 5 
sean las tres necesidades principales que tiene el CTPE y también los felicita por el prestigio que tiene 6 
el colegio, a la junta, los docentes y a los estudiantes porque los mismos estudiantes trasmiten el amor 7 
que les ha brindado la institución; comenta que conoce estudiantes que han realizado sus prácticas y se 8 
han quedado trabajando de una vez y esto les permite pagar su educación superior. Y espera que el 9 
proyecto siga creciendo en beneficio de los jóvenes del cantón. 10 
 11 
El señor Juan Carlos Barboza contesta, primero el apoyo que tienen que brindar al comedor; PANEA 12 
pretende que se brinde un almuerzo con trescientos setenta y ocho colones y eso es imposible y es por 13 
ello que el comedor necesita apoyo; las cocineras solicitan materiales que por ley no se pueden comprar 14 
y por lo tanto el comedor siempre necesita apoyo. Segundo, la parte tecnológica, ya que tienen sesenta 15 
docentes y las computadoras año a año se van deteriorando y la inversión que necesitan es muy grande 16 
porque hay que cambiar mucho equipo y por último la parte de limpieza que requiere de mucho 17 
presupuesto, máxime que solo hay dos conserjes en el día para dar mantenimiento a toda la planta física. 18 
 19 
La regidora Adriana Solís indica que, tenía una noción de lo que necesitaban y consulta si necesitan 20 
insumos en limpieza o personal. 21 
 22 
El señor Juan Carlos Barboza contesta que sería en insumos porque para una contratación no tienen los 23 
recursos.  24 
 25 
La regidora Adriana Solís consulta que aparte de lo que da PANEA, cómo proceden con el comedor 26 
para dar la comida a los estudiantes. 27 
 28 
El señor Juan Carlos Barboza indica que, por medio del presupuesto de bienes inmuebles; explica que 29 
no para la comida, sino para ciertos condimentos que no pueden comprar en el CNP, porque la comida 30 
tiene que ser de calidad, además que los utensilios se deterioran por el uso diario y externa que ese apoyo 31 
es constante y a diario hay que realizar inversión. 32 
 33 
La regidora Adriana Solís indica que, es importante visualizar las necesidades para que la comunidad 34 
apoye a la institución.  35 
 36 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor Adrián Barboza. 37 
 38 
El regidor Adrián Barboza, agradece la asistencia de los miembros de la junta e indica que, asistió cuando 39 
estaban en construcción las aulas y también cuando las terminaron. Externa que el mantenimiento de los 40 
techos es muy importante y comenta que su nieto se va a graduar del CTPE y en este momento está 41 
realizando su práctica y está seguro que de parte del colegio nunca le pidieron nada y está orgulloso de 42 
la seguridad, limpieza y el orden que hay en el colegio. Además, dice que para que el colegio dure hay 43 
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que darle mantenimiento preventivo. Espera que en el futuro se construyan más aulas para aumentar el 1 
número de estudiantes. Los felicita y los insta a seguir adelante. 2 
 3 
El señor Juan Carlos Barboza indica que, si logran construir más aulas y admitir más estudiantes, podrían 4 
pasar de colegio 2 a colegio 3 y esto traería muchos beneficios en cuanto a presupuesto. 5 
 6 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor suplente Franklin Monestel.  7 
 8 
El regidor suplente Franklin Monestel está satisfecho con la exposición brindada, primero por la Escuela 9 
del Corazón de Jesús y también por la del Colegio Técnico Profesional de Escazú. Indica que el informe 10 
está bien elaborado y le preocupa la parte de la comida para los estudiantes. También externa su 11 
satisfacción por la subvención aprobada y administrada por la Municipalidad. 12 
 13 
El señor Juan Carlos Barboza indica que, la subvención es de cincuenta y ocho millones y será 14 
administrada por la Municipalidad. 15 
 16 
El regidor suplente Franklin Monestel consulta si tienen algún tipo de ingresos externos que les pueda 17 
ayudar con el tema de la comida. 18 
 19 
El señor Juan Carlos Barboza comenta que la organización de actividades sería a través de la dirección, 20 
por ejemplo; la organización de un bingo, festival o algún bingo y si la junta tiene recursos podrían 21 
ayudar. Indica que para el año 2023 tiene un proyecto de tener dos unidades productivas: la de diseño 22 
publicitario que ya funciona internamente y se tratará de ofrecerla a la comunidad y esto significaría un 23 
ingreso adicional que los alumnos generarían y también una unidad productiva con el departamento de 24 
contabilidad. 25 
 26 
El regidor suplente Franklin Monestel consulta que si como junta no tienen la potestad de realizar alguna 27 
actividad. 28 
 29 
El señor Juan Carlos Barboza indica que organizarla es difícil porque se necesita todo el apoyo del 30 
personal docente y administrativo y padres, pero espera que alguien dé algún ofrecimiento, ya que están 31 
abiertos con ideas. 32 
 33 
El regidor suplente Franklin Monestel indica que también está interesado en visitar las instalaciones. 34 
 35 
El señor Juan Carlos Barboza indica que la directora los puede recibir en cualquier momento y el día 36 
libre de él son los martes. 37 
 38 
El Presidente Municipal le cede la palabra al regidor Edwin Soto. 39 
 40 
El regidor Edwin Soto comenta que, como mejora para cuando vuelva la temporada de lluvias, por la 41 
zona de las gradas se inunda mucho. 42 
 43 
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El señor Juan Carlos Barboza explica que, parte del mantenimiento consiste en el cambio de canoas que 1 
requieren mayor capacidad. 2 
 3 
El regidor Edwin Soto indica que, los estudiantes de la nocturna le han indicado que nunca les han pedido 4 
dinero y están muy satisfechos con el colegio. 5 
 6 
El señor Juan Carlos Barboza externa que los estudiantes nocturnos son un ejemplo y son personas que 7 
vienen de sus trabajos y están hasta las nueve de la noche y también indica que con el tema de la 8 
subvención se va ahorrar, porque en el proyecto hay que cotizar la parte que le corresponde al profesional 9 
legal y la parte constructiva y ahora eso se ahorra para invertir en algo más. 10 
 11 
El Presidente Municipal le da la réplica al regidor Adrián Barboza. 12 
 13 
El regidor Adrián Barboza indica que, le han indicado que en el colegio no hay un lugar para hacer 14 
deporte y cuando él visitó las instalaciones, en la parte de atrás hay espacio para hacer una cancha 15 
sintética, para que lo tengan presente. 16 
 17 
El señor Juan Carlos Barboza contesta que dentro de los cincuenta y ocho millones está incluido ese 18 
tema. Sería un área de 5x5 techada con la malla respectiva porque ellos hacen educación física en el 19 
comedor o los pasillos y a futuro está el proyecto del gimnasio y hay 400m2 para realizar la obra. 20 
 21 
El Presidente Municipal les agradece a los señores Juan Carlos Barboza y José Walter Orozco por la 22 
participación. 23 
 24 
El señor Juan Carlos Barboza agradece el espacio brindado para poderse expresar y espera que la 25 
comunidad lo haya escuchado y todo tipo de ayuda es bienvenido y la junta se reúne cada quince días 26 
los martes por si alguien desea alguna audiencia y su persona destina los martes para atender el colegio. 27 
 28 
El Presidente Municipal indica que sin más asuntos que tratar.  29 
 30 
Se cierra la sesión al ser las veintiuna horas con cuarenta y siete minutos. 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
          José Pablo Cartín Hernández              Licda. Priscilla Ramírez Bermúdez 39 
        Presidente Municipal                                      Secretaria Municipal 40 
 41 
hecho por: agmr 42 


